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Comissão de Segurança Hídrica 

ATA DE REUNIÃO 

São Paulo, 02 de setembro de 2019. 

 

Comissão de Segurança Hídrica 

conforme portaria pref-349/2019 

 

(Processo SEI- 7810.2019/0000601-7) 

 

 Teve lugar no dia 03 de setembro, das 15h às 18h, nas dependências da 

Prefeitura de São Paulo, Ed. Matarazzo, Viaduto do Chá 15, 11º andar, a 9ª 

reunião ordinária da Comissão de Segurança Hídrica. 

 Participaram da reunião Gustavo Rabello, da Secretaria de Governo; Irineu 

Gnecco, da Secretaria de Gestão; Sun Alex, da Secretaria de Verde e Meio 

Ambiente; Thor Saad Ribeiro e Thiago Ferreira de Souza, da Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento Urbano; Marco Palermo, da SP Urbanismo; 

Renato Zuccolo e Raphael Guerrero, do Instituto de Engenharia; Marussia 

Whately, Guilherme Checco e Mauricio Ramos de Oliveira, da Aliança pela 

Água; e Tomaz Kipnis. 

 Inicialmente, debateu-se o Relatório que havia sido compartilhado com os 

membros da comissão. Marussia e Guilherme apresentaram considerações a 

alguns pontos do relatório. Em particular, apontaram que era necessário 

justificar melhor a incorporação da responsabilidade pelo CGE na Secretaria 

Especial de Segurança Hídrica. Foi apontado também que é importante 

descrever no relatório a origem do conceito de segurança hídrica, 

especialmente no que se refere à parte 2 da Justificativa.  

 Outro ponto debatido foi o financiamento da pauta. Em particular, o papel do 

FMSAI, que não havia sido citado nominalmente nas atribuições. Thor Ribeiro 

sugeriu que é possível estabelecer nas atribuições a mesma relação entre a 

Secretaria Especial e o Comitê Gestor, ou seja, que a secretaria tenha a função 

de apoiar os conselheiros do FMSAI. Reiterou-se que não há possibilidade de 

alterar a composição do conselho por meio de decreto. 

 Foi debatido também qual era a melhor localização para a estrutura da 

secretaria. Neste ponto, houve consenso que o ideal é que ela não esteja 

localizada em nenhuma pasta setorial, pois a agenda da segurança hídrica é 

intersetorial, e o órgão a ser criado deve ter uma função principal de 

integração. Por outro lado, foi apontado também ser importante ressaltar que a 

Secretaria Especial não vai avançar sobre as atribuições de outros órgãos 

setoriais. 
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 Representantes da Aliança pela Água apontaram ainda que seria conveniente 

que as pastas ali representadas apresentassem um documento sobre o 

relatório.  

 Os representantes da Aliança se comprometeram também a enviar por e-mail 

um detalhamento de seus apontamentos. 

 Marco Palermo então fez referência a um e-mail que havia enviado aos 

participantes, referente a uma demanda paralela do Instituto de Engenharia. O 

IE está elaborando um documento sobre a importância da priorização política 

da pauta do saneamento, e pediu contribuições. 

 Palermo convidou também todos para que participassem do processo da 

segunda revisão quadrienal do contrato de prestação de serviços de água e 

esgoto da capital.  

 Encerrada a reunião, os representantes do governo se comprometeram a lavrar 

e socializar a ata. 


